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ДДТ

Традиционные 
соревнования «Шашки  
к бою» неизменно собирают 
множество вельских детей, 
подростков,  
юношей и девушек.  
В этом году посостязаться 
в интеллектуальных 
способностях собрались 
20 января 122 вельских 
шашиста, а проходили 
соревнования  
в гостеприимных стенах  
Дома детского творчества. 

Чего может стоит  
«ничья» в шашках?

Лидировали по количествен-
ному составу, конечно же, интел-
лектуалы младшей возрастной 
группы – 1-4 классы. Около ше-
сти десятков мальчиков и девочек 
всех городских, усть-шоношской, 
шунемской, хозьминской, усть-
вельской школ уселись за чёрно-
белые доски в танцевальном зале 
на первом этаже ДДТ. Нечётное 
количество, ребятишек было 59, 
девятерым из них дало возмож-
ность почувствовать, что значит 
«выиграть партию, не выходя на 
ринг». Впрочем, такая же картина 
наблюдалась и в старшей возраст-
ной группе, где со школьниками 
9-11 классов состязались свер-
стники – шашисты индустриаль-
но-экономического техникума. 

Дело в том, что по правилам 
швейцарской системы, по кото-
рой и играли участники в русские 
шашки, компьютер определяет 
количество партий (в этом году 
их было девять в каждой группе) 
и соперников. Угадать, кто станет 
состязаться с тобой в следующей 
партии, невозможно. Зато можно 
получить дополнительный балл, 
не садясь за игровой стол. 

Это происходит, если умная 
машина при перетасовке фами-
лий спортсменов поставит тебя в 

списке последним нечётным. Для 
малышей такое правило большого 
значения не имеет, а от старших 
постоянно приходилось слышать: 

– Выбери меня, ну, выбери 
меня. 

К слову, старшая группа, в кото-
рой состязались 13 спортсменов, 
закончила соревнования позже 
других – противостояли соперни-
ки «не на жизнь, а на смерть». В 
самых продолжительных парти-
ях организаторы часы на столы 
юным интеллектуалам ставили, 
чтобы победитель скорее опре-
делился. Но иногда, когда сопер-
ником становился однокашник, 
старшие ребята хитрили – своди-
ли партии к «ничьей». Мол, чтобы 
никому обидно не было. С одной 
стороны, неплохое командное ка-
чество, с другой – соревнования 
проводились как личные, а не как 
командные. То есть в возможном 
призовом месте кое-кто из стар-
ших шашистов себе заведомо от-
казал, несмотря на то, что итоги 
общих состязаний подводили от-
дельно для женского и мужского 
составов. 

Среди учеников 1-4 классов за 
первые места наградили Велену 
Южакову (школа № 2) и Даниила 
Могутова (№ 3), за второе – Али-

ну Шпягину (№ 2) и Сашу Вере-
щагина (№ 4), за третье – Карину 
Пьянкову (№ 92) и Егора Карма-
нова (№ 23). 

В средней возрастной груп-
пе (5-8 классы) победителями и 
призёрами стали Юлия Соколова 
(школа № 3), Иван Евгеньев (№ 4),  
Кирилл Самуйлов (№ 2), Лана 
Шарыгина (Благовещенское), 
Константин Стрелов (Шунема), 
Алёна Пьянкова (№ 92). 

В старшей возрастной группе 
дипломы победителей вручи-
ли Ксении Макаровской (школа  
№ 4) и Максиму Буркову (№ 92). 
Серебра турнира удостоились 
усть-шоношкская шашистка Ели-
завета Мордвина и Сергей Бу-
латов (№ 92). Бронзовым награ-
дам порадовались Даниил Зыков 
(Усть-Шоноша) и его одноклуб-
ница Виктория Шухтина. 

В борьбе за абсолютное первен-
ство между победителями всех 
возрастных групп звания «Абсо-
лютный победитель» удостоились 
ученица 6 класса Юлия Соколова 
и ученик 11 класса Максим Бур-
ков. Призы участникам соревно-
ваний (в том числе тем, кто занял 
4-6 места) традиционно учредила 
газета «Вельская неделя». 

Наталья ДЕДОВА

Социальный аспект

В минувшем году заметно изменилась центральная часть 
города. Вельчане настолько привыкли к новому облику 
Вельска, что считают, что всё так и было.  
Однако работы по преображению исторического центра  
на этом не завершаются. 

Область сомневается, мы – нет
Обстоятельный разговор по этому поводу состоялся в районной админи-

страции. В нем участвовали районные и городские депутаты, руководители 
общественных организаций и другие неравнодушные жители нашего города.

С докладом-презентацией выступил на своеобразных общественных слу-
шаниях глава Вельска Игорь Рогозин. Он отметил, что программа по фор-
мированию комфортной городской среды продлится до 2022 года. Пока она 
работает, надо незамедлительно определить места, где проводить работы, 
так как упор в их отборе сделан на общественное мнение. 

Открыты и работают четыре пункта сбора бюллетеней, в которых каж-
дый вельчанин может отдать свой голос за тот или иной предполагаемый 
для реализации проект или предложить свой. Группа таких объектов уже 
определилась. Среди них – реконструкция улицы Набережной. Кстати, ви-
деоролик о ее будущем виде получил массу положительных отзывов в со-
циальных сетях. 

Остались пока незавершенными два участка по улице Карпеченко. Идет 
речь о парке РМЗ, где «забронировано» место под Ледовый дворец. Здесь 
предполагается возвести теннисный корт, беговую и прогулочную дорожки, 
детскую площадку. 

В планах – реконструкция скверов у Дома Карпеченко и школы № 3, созда-
ние детской площадки на месте бывшей котельной по улице Гагарина, благо-
устройство Ломоносовской аллеи и создание ботанического парка. 

Понятно, что у жителей каждого городского микрорайна – свои интересы. 
Однако неплохо бы учитывать общегородской интерес, да еще и связать его 
с проблемами туристической деятельности. В этом отношении, конечно, в 
приоритете должна быть реконструкция центральной части города, по кото-
рой сейчас проходят «туристические тропы». 

Если судить по поданным голосам, пока лидирует проект по преображе-
нию улицы Набережной. Кстати, этот реальный проект проходит в данный 
момент экспертизу. 

На программу по созданию комфортной среды выделяется порядка 20 
миллионов рублей. Как сказал мэр города, «область сомневается, что мы 
сможем освоить такие средства, но мы можем реально это сделать».

После ознакомления с информацией и просмотра видеокадров у участников 
слушаний появилось много вопросов. Один из них касался вопросов органи-
зации питания на преображенной Набережной. Мол, появятся ли новые кафе? 

Игорь Рогозин ответил, что это дело предпринимателей. Если захотят, 
пусть работают. Хотя в городе достаточно кафе и ресторанов. Скоро откро-
ются еще ресторан и кофейня в восстановленном возле площади старинном 
особняке. 

Есть определенные идеи и по использованию парка, что примыкает к Рай-
онному культурному центру. Как известно, здание РКЦ предстоит передать 
церкви, но земля останется за городом. 

Зашла речь и о ветшающем памятнике архитектуры – бывшей станции 
переливания крови. Идет работа, чтобы здание передали в муниципальную 
собственность, чтобы потом провести соответствующие реставрационные 
работы. 

Предполагается, что на улице Белинского будет создан южный парк. Все 
работы по его созданию и оборудованию будут вести через ТОС. 

В планах и создание большой игровой площадки между улицами Гайдара 
и Дзержинского. В перспективе должна появиться спортивная площадка и за 
торговым центром «Аюта».

Как видим, планы на ближайшее будущее намечены, по меркам нашего го-
рода, грандиозные. При этом мэр честно сказал, что не все пожелания удаст-
ся удовлетворить. По улице Нагорная предусмотрен лишь ямочный ремонт. 
На улице Победителей не удастся заасфальтировать всю территорию и пока 
будут содержать грунтовую дорогу.

Николай КОНОНОВ

P.S. С 9 по 26 января 2018 года в предварительном голосовании по пред-
ложению в отборе общественных территорий для выполнения работ по 
муниципальной программе «Формирование комфортной городской среды на 
территории МО «Вельское» на 2018-2022 годы» приняло участие более 600 
человек (632, если быть точным).

На сегодняшний день лидируют Парк на Набережной и улица Карпеченко.

Скорее всего, с Набережной и начнутся следующие работы  
по программе «Комфортная среда». Существенным плюсом тут 
является готовый проект. Какие проекты будут осуществляться  
за этим объектом, определит рейтинговое голосование вельчан 

Красная книга Архангельской области 

Экологические эрудиты 
ходят в детсад «Сказка» 
и учатся в школе № 1. 

Состоялась районная экологи-
ческая игра «Путешествие в мир 
природы» для первоклассников и 
воспитанников подготовительных 
групп детских садов. На интел-
лектуальный турнир съехались 
ребята со всего Вельского района. 

Задания были непростые. Для 
подготовки к этой олимпиаде ре-
бятам пришлось проштудировать 
много материала, в том числе со-
всем недетскую энциклопедию 
«Красная книга Архангельской 
области». 

Борьба развернулась нешуточ-
ная. Юные интеллектуалы с азар-
том передвигались от одной стан-
ции к другой, зарабатывая баллы 
в копилку своей команды. 

Где в районе живут знатоки природы? 

Лучшими знатоками экологии 
родного края стали воспитанни-
ки детского сада «Сказка» (Горка 
Муравьевская) и первоклассники 
школы № 1 (Вельск). На втором 
месте – команды детского сада 

«Тополёк» (Усть-Шоноша) и Су-
дромской школы, на третьем – ре-
бята из детского сада «Звёздочка» 
(Вельск) и Верхне-Устькулойской 
школы. 

Ольга ДЬЯКОВА
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В школе многое узнаем о своём любимом крае

Около 60 мальчиков и девочек уселись за чёрно-белые 
доски в ДДТ


